



## **Déclaration du Groupe de Río sur la situation en Bolivie**

Les gouvernements des États membres du Groupe de Río, rappelant la Déclaration conjointe de soutien au processus démocratique bolivien, adoptée lors du XXème Sommet des Chefs d'État et de gouvernement du Groupe de Río, organisée à Saint Domingue, en République Dominicaine, le 7 mars 2008, ainsi que leurs Déclarations sur la Bolivie du 30 avril et du 14 août 2008,

Regrettent les actes récents de violence qui ont entraîné les pertes de vies humaines en Bolivie. Ils manifestent leur préoccupation et rappellent leur condamnation des attaques contre les installations et sièges des institutions publiques dans plusieurs villes du pays.

Ils réitèrent leur engagement profond envers les principes et les valeurs démocratiques que l'État bolivien, membre du Groupe de Río, partage, défend et soutient. C'est pourquoi ils expriment leur appui au gouvernement de ce pays tout en ratifiant leur attachement au principe de respect de l'intégrité territoriale des États.

Ils soulignent la nécessité d'apaiser la situation et de parvenir à une solution dans le cadre de l'État de Droit et de l'ordre institutionnel bolivien. C'est dans ce but qu'ils lancent un appel à tous les acteurs politiques de la société bolivienne afin qu'ils renouent immédiatement le dialogue national auquel a convoqué le Président Evo Morales, sur la base de la légitimité et de la responsabilité que le peuple bolivien leur a largement conférées à la suite du Référendum révocatoire du 10 août 2008, sur les mandats du Président et du Vice-président de la République et des Préfets des Départements.

Le Secrétariat Pro Tempore du Groupe de Río est resté en contact avec le Chili, en sa qualité de Présidence Pro Tempore de l'Union des Nations Sud-Américaines (UNASUR).

Les gouvernements des États Membres du Groupe de Río manifestent leur confiance dans la Réunion extraordinaire des Chefs d'État de l'UNASUR qui devrait faciliter la détente et le rétablissement d'un dialogue entre les acteurs politiques de Bolivie.

Mexico, le 15 septembre 2008.



\* \* \*